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Lleva dos semanas conectado a respirador mecánico

Compleja situación vive el apreciado dirigente deportivo
del Club Almendral Alto, Alejandro Saá Fernandoy

Con daño cerebral
irreversible sigue
el conocido 'Bototo'

Y no se ve solución por el momento:
Trabajadoras de CMR-Banco Falabella
cumplen hoy viernes 9 días en huelga

Pág. 5

TODOS CON ELLAS.- Este sábado se estará jugando el Bingo Anual de las Damas de
Lila, lo que permitirá ganar un refrigerador, una cocina de cuatro platos, un TV plasma 32’
y una mesa de terraza con sus sillas entre otros premios. Nuestros lectores podrán jugar
sus cartones desde casa. Este Bingo busca recaudar fondos para este ejemplar volunta-
riado en beneficio de quienes sufren de cáncer en la fase terminal. El sorteo se transmitirá
por varios medios digitales y hasta por una conocida radioemisora sanfelipeña.

Se espera su pronto regreso:
Psicopedagoga del Liceo
de Niñas se recupera de
accidente cerebral
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PANQUEHUE
Terminada construcción
nueva sede del Adulto
Mayor en Viña Errázuriz
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Por reemplazar a sostenedora:
Comunidad del Liceo
Parroquial de Rinconada
está en ‘pie de guerra’
contra el Obispado
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Problemas de logística:
ABAR cerraría la puerta
a un eventual torneo
en canchas abiertas
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LOS ANDES
Trasandino jugó su
primer amistoso en su
reintegro deportivo
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A las 10,30 horas:
El Uní Uní jugará hoy
con Deportes Temuco
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Refrigerador, cocina, Led 32':
Este sábado se juega el
Bingo Anual de Damas
de Lila por Internet
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Alejandro Saá Fernandoy permanece en coma
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Noviembre:
Conociendo a María (2)

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

Ya son muchos los gobiernos
en los distintos países
han perdido la cordura
y salen de sus raíces.

Es más grande la ambición
que buscan en el dinero
no les importa la gente
ni menos el pueblo obrero.

Se escapó la economía
hasta en las grandes potencias
la plata no vale nada
y hay malas consecuencias.

Los 'presi' han fracasado
por falta de liderazgo
y cada día que pasa
el mate es más amargo.

Un mundo lleno de dudas
   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Pérdida de Jesús en el
templo. Lucas 2,41-51. Para
la Fiesta de Pascua, como
todos los años, van sus pa-
pás al templo en Jerusalén;
el niño ya había cumplido
12 años. De vuelta a Naza-
ret, los papás piensan que
va de vuelta con algunos
parientes, lo buscan, pero
no estaba con ninguno de
los conocidos del pueblo y
deben volver a Jerusalén a
buscarlo. Yo pienso en los
retos que se debe haber lle-
vado José, pues muy Virgen
María sería, pero era
mamá: «Claro, no te pre-
ocupas del niño por conver-
sar con tus amigotes».
Amor de Madre, callejón
sin salida… Llegan al tem-
plo y ahí estaba el perla, en
ameno diálogo con los Doc-
tores de la Ley. María,
como buena Madre, lo in-
crepa: «Dónde te habías
metido, que no sabes el sus-

to que nos distes a tu padre
y a mí, tres días buscándo-
te…» Y ahí el muchachito
saca sus garritas y le con-
testa a su mamá: «¿Para
qué me buscaban, no saben
que debo ocuparme de las
cosas de mi Padre?»... Plop,
diría Condorito. Fuera de
que los tenía con el alma en
un hilo, tres días perdido…
sale con esa respuesta.

El texto posterior dice
que María guardaba todas
estas cosas en su corazón.
¿Qué significa eso? Que
María empieza a darse
cuenta que el muchacho se
le empieza a ir de las manos,
que esto era algo más que
dar a luz un niño; el tema
del Mesías empieza a reve-
larse, el Ángel Gabriel no se
la contó toda, en cierta ma-
nera se la cuenteó, cabra de
campo, joven, inocente,
pues el futuro de Jesús fue
algo doloroso para la

mamá: Se va de la casa años
más tarde a predicar la lle-
gada del Reino de Dios; lo
pelan por juntarse con pe-
cadores y putas; lo llaman
glotón, pues vive comiendo
con sus discípulos; no ob-
serva el sábado; discute con
los representantes de la Ley,
y finalmente lo condenan a
morir como un ladrón y ase-
sino en la cruz. El capítulo
de María al pie de la cruz lo
haremos más adelante,
pues qué mamá resiste ver
a su hijo clavado en unos
palos y desangrándose.

El Ángel le había dicho
que «sería llamado hijo del
altísimo y reinaría sobre la
casa de David… y su reino
no tendrá fin… ¿Se la cuen-
teó o no?…

Por ello María es solida-
ria con los dolores de todo
tipo, de todas las mujeres
del mundo, pues como
mamá y mujer pasó por eso.

En América y en Europa
ha crecido la violencia
la autoridad es propasada
y eso causa impotencia.

El diálogo se perdió
y se ven muchas protestas
y aprovechan de robar
las tiendas a toda cuesta.

Con este coronavirus
se da otra alternativa
que se pierdan los recursos
como se pierde la vida.

No aparece la vacuna
no lo quieren aceptar
y son las grandes naciones
que al fin van a ganar.

En todo lo que sucede
hay un pensamiento ingrato
y nadie se va a atrever
ponerle el cascabel al gato.

Al fin queridos lectores
me despido poco a poco
hay que seguir por la huella
porque este mundo está loco.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Prof. Ricardo Ramírez Basualdo

El ‘sí’ de María

OMENTANDOC
María es aquella mujer

del ‘sí’,  instrumento de
Dios para cumplir su pro-
yecto. El ‘sí’ de María es
libertad, porque fue capaz
de acoger en su vida la
palabra de Dios, su ‘sí’ es
signo de la voluntad con la
que aceptó aquel desafío,
con todas las dificultades
que ello implicaba en su
vida. Dios le preguntó si
estaba dispuesta y ha di-
cho que ‘sí’.  Con ello Dios
habitó entre nosotros (Jn
1, 14), asumiendo la con-
dición humana.

El ‘sí’ de María fue de
compromiso, de correr el
riesgo, de salir de la zona
de confort, de salir de las
comodidades de la vida y
ponerse en camino. María
sabía que su vida no sería
la misma desde aquel mo-
mento, que a pesar de que
no sabía lo que ocurriría,
iría de la mano de Dios
asumiendo las dificulta-
des. Aun así, aceptó resig-
nadamente, lo apostó
todo y supo llevar consigo
la más grande de las pro-
mesas y la mayor esperan-
za, esa esperanza que se
escribe con mayúscula:
Jesucristo. ¿Cuántas ve-
ces nos paralizamos por el
miedo a enfrentar la vida

y preferimos mirarla desde
un balcón perdiendo todo
tipo de esperanza?

María hubiese dicho ‘sí’
a estar con aquellos que más
lo han necesitado en esta
pandemia, hubiese entendi-
do que la peor pandemia
que existe es la del indivi-
dualismo. Hubiese ido,
como lo hizo, a ver a su pri-
ma Isabel (Lc 1, 39-56) mu-
cho mayor que ella, la hu-
biese visto desde el patio,
pero le hubiese ayudado a
no salir y a no contagiarse,
se hubiese hecho cargo de
sus compras y necesidades
para que pudiese cumplir la
cuarentena. María tiene el
anticuerpo contra el indivi-
dualismo, el egoísmo y la
ceguera de nuestra socie-
dad.

El ‘sí’ de María nos debe
tocar lo más hondo de nues-
tros corazones, su ‘sí’ nos ha
permitido tener una Madre
común, una madre que no
abandona, que nos ha
acompañado de la mano en
estos tiempos de tormenta
y de tribulaciones. Aquella
madre que es modelo, que
nos habla con su vida y sabe
cómo llevarnos a su Hijo
Jesús. En su vida podemos
ver que Dios no abandona y
no defrauda, que muchas

veces pensamos que no está
en nuestras vidas y en nues-
tra historia, pero en María
encontramos aquella espe-
ranza que se sostiene en la
muerte y resurrección de su
Hijo.

Hoy, en tiempos de tri-
bulaciones y momentos de
incertidumbre, el abrazo de
la madre es necesario y
esencial, pidamos a Dios
que nos aliente y nos ayu-
de a tener cada día más fe,
para que sepamos encon-
trar en María a aquella ma-
dre común que nos abraza
y nos pone a todos como
humanidad bajo su manto.
Tal como lo hacían los pri-
meros cristianos y el Papa
Francisco nos ha repetido
en este año de pandemia,
digamos todos: «bajo tu
amparo nos acogemos
santa Madre de Dios, no
desprecies las súplicas que
te dirigimos ante nuestras
necesidades, antes bien, lí-
branos de todo peligro oh
Virgen gloriosa y bendi-
ta», y ella nos dirá como le
dijo a San Juan Diego cuan-
do se  le apareció en Méxi-
co: «¿Qué hay, hijo mío, el
más pequeño?, ¿Qué en-
tristece tu corazón?, ¿Aca-
so no estoy yo aquí, que soy
tu madre?
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Aunque hospitalizada, se espera su pronto regreso:

Psicopedagoga del Liceo de Niñas se recupera de accidente cerebral
María Paz Rojas,
aún sigue en la
clínica, pero se
espera que pronto
logre regresar a
casa.

FIEL ACOMPAÑAMIENTO.- Aquí vemos a María Paz Rojas
y su pareja Jorge Báez, quien se ha mostrado agradecido
con muchas personas solidarias con su mujer.

Estupefactos de asom-
bro estaban los presentes
que acompañaban a la psi-
copedagoga María Paz
Rojas Oyaneder, luego
que en un día rutinario, el
viernes 13 de noviembre,
ella sufriera una hemorra-
gia intracerebral en plena
jornada de trabajo en el PIE
del Liceo Corina Urbina, lo
que ameritó su traslado a
Urgencias del Hospital San
Camilo.

Luego de tan lamentable
quebranto de su salud, la
profesional fue atendida de
inmediato en el hospital
sanfelipeño, pero por lo gra-
ve de su estado debió ser
remitida a la Clínica Indisa
en Santiago a las 03:00 ho-
ras del sábado, en donde

aún sigue internada.
En dicha clínica a la jo-

ven profesora se le efectua-
ron angiografías y otros
exámenes necesarios, los
que condujeron a los médi-
cos a realizar una arriesga-
da pero exitosa operación
intracraneal, estabilizando
finalmente a María Paz.

Ante tal situación y lue-
go de pasar una semana, la
mañana de este jueves visi-
tó nuestra Sala de Redac-
ción la pareja de María Paz,
el técnico superior de minas
Jorge Páez, quien quiso
agradecer a muchas perso-
nas por el apoyo recibido
para María Paz.

«Son siete años de
amor los que hemos vivi-
do todos, ella tiene tres
bellas hijas, las que están
siendo cuidadas por nues-
tras familias. Quiero
agradecer a todos sus
compañeros de trabajo, a
las familias nuestras, a los
médicos y a tantas amis-
tades que siguen orando
todos los días por la salud
de María Paz, muchas
gracias y sigamos con

ella, todos esperamos su
pronto regreso a casa, sa-
bemos que faltan meses de
mucho progreso, sabemos
que ella es una luchadora
y tiene mucho por qué lu-

char», dijo Páez.
María Paz Rojas tiene

tres hijas, una de 23 años,
otra de 12 y la más chica de
10 años de edad.
Roberto González Short

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Terminada construcción de sede del Adulto Mayor en Viña Errázuriz

Esta es la fachada del nuevo edificio de la sede del Adulto Mayor del sector Viña Errázuriz
en Panquehue.

La obra ejecutada por mandato de la Municipalidad de Panquehue, fue financiada con re-
cursos de la modalidad FRIL del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR).

PANQUEHUE.- Ter-
minadas están las obras de
construcción de la sede
para el Adulto Mayor del
sector Viña Errázuriz de la
comuna de Panquehue. El
proyecto que fue inspec-
cionado por el alcalde
Luis Pradenas en com-
pañía del Secpla Sebas-
tián Brito, demandó una

inversión de 34.779.500
pesos, recursos adjudica-
dos tras postulación al
Fondo Regional de Inver-
sión Local (FRIL) del Fon-
do Nacional de Desarrollo
Regional (FNDR).

Las obras que fueron
ejecutadas por la empresa
de Andrés Hernández,
consideraron la construc-

ción de una estructura en
albañilería sólida, consis-
tente en un salón de reunio-
nes, con cocina y servicios
higiénicos. Brito comentó
que la obra está en la etapa
de recepción por parte de la
Dirección de Obras de la
Municipalidad y cumple
con cada una de las norma-
tivas exigidas para estos

efectos.
En tanto el alcalde Luis

Pradenas, comentó que es
una obra muy esperada
por los adultos mayores
del sector de Viña Errázu-
riz. «En las distintas visi-
tas y reuniones que sos-
tengo con las organizacio-
nes sociales, se planteó en
más de una ocasión de la

necesidad del sector de
Viña Errázuriz, por lo tan-
to se trabajó en dicho pro-
yecto, efectuando la debi-
da postulación y desde
ahora esta agrupación,
una vez superada la pan-
demia podrá sostener las
reuniones que estimen ne-
cesarias».

Cabe hacer notar que la

actual administración del
alcalde Luis Pradenas ha
ejecutado proyectos de
mejoramiento de una gran
cantidad de sedes comuni-
tarios y solo en este año se
suman las obras en el sec-
tor de Escorial y el Centro
Diurno para el Adulto Ma-
yor en el sector de La Pir-
ca.
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Y no se ve solución por el momento:

Trabajadoras de CMR-Banco Falabella cumplen hoy viernes 9 días en huelga

Trabajadoras de CMR frente al Open Plaza de Avenida O´Higgins.

Tal como lo señala la
vocera Johanna Villavi-
cencio, su noveno día de
huelga cumplen hoy viernes
las trabajadoras de CMR-
Banco Falabella sucursal
San Felipe, siendo el moti-
vo principal que se equipa-
ren sus sueldos con los eje-
cutivos del banco.

Lo anterior, sostienen,
porque hacen el mismo tra-
bajo, sin embargo, la dife-
rencia en las remuneracio-
nes, si se compara entre
ambos, oscila entre un 30 a
40 por ciento menos para
las promotoras de CMR,
que finalmente cumplen la
misma función que el ejecu-
tivo ya que hubo una fusión
ahí. A ello se agregan otros
beneficios que estaban en el
pliego de peticiones de 9
puntos que quedaron pen-
dientes y no se han cumpli-
do por parte de la empresa
producto de la pandemia,
según dicen desde esta últi-
ma.

Johanna Villavicencio
explica que esta huelga em-
pezó el día jueves pasado,
«ya cumplimos el octavo
día (ayer) de huelga, no es
solamente CMR San Felipe,
sino que es CMR a nivel
nacional, de Arica a Punta
Arenas, son 1.200 trabaja-
dores donde el 93% somos
mujeres, las cuales lleva-
mos obviamente un ho-
gar», dijo.

- ¿Por qué están en
huelga?

- Nosotros cada dos
años y medio prácticamen-
te, no alcanzan a ser los tres
años, hacemos una negocia-
ción colectiva. La negocia-
ción colectiva es modificar
los beneficios que otorga la
empresa para nosotros y
justamente calzó con el pro-
blema de la pandemia en
marzo. En marzo nosotros

teníamos la votación y la
empresa obviamente se
acogió a la pandemia para
postergar la negociación
colectiva. Nosotros nos in-
tegramos con Banco Fala-
bella, CMR en este momen-
to es la tarjeta de crédito de
Banco Falabella, entonces al
integrarnos nosotros tene-
mos un contrato por pro-
motora CMR, pero vende-
mos productos de banco.
¿Qué pasa?, es que nosotras
queremos equiparar uno de
los 9 puntos; el principal es
mantener los mismos bene-
ficios que tienen los ejecu-
tivos de banco, vendemos
los mismos productos, tene-
mos el mismo sistema de
trabajo, pero no tenemos
los mismos beneficios, por
ejemplo el sueldo base, la
movilización, la colación,
los bonos, los aguinaldos,
siendo que somos la misma
empresa y no tenemos los
mismos beneficios. Obvia-
mente la empresa se ha aco-
gido que estamos en pande-
mia y no quieren otorgar
ningún beneficio para noso-
tras, entonces producto de
la oferta que no nos ofrecie-
ron absolutamente nada,
nosotros como empleado-
res y trabajadores nos fui-
mos a huelga.

- ¿O sea en el fondo
es un tema de igualdad
también?

- Exacto, es un tema de
igualdad porque hacemos
las mismas funciones, pero
no nos cancelan de la mis-
ma manera que a los ejecu-
tivos de banco.

- ¿Hay alguna luz por
ahí, conversaciones con
la empresa, algo?

- Efectivamente ayer
(miércoles), la empresa
tuvo nuevamente una re-
unión con la presidenta que
es Andrea Marchant, y la

señorita Carolina Bravo
que es la presidenta tam-
bién, ellas tuvieron ayer la
reunión a las 5 de la tarde y
la empresa no ofreció nada.
Pero la empresa, yo creo en
este momento, volvió a pe-
dir nuevamente la misma
plataforma o digamos el ofi-
cio con los 9 puntos que
nosotros estamos exigien-
do, siendo que ellos ya lo
tienen desde marzo, desde
marzo que ellos tienen lo
que nosotros estamos pi-
diendo como empleados.
Pienso que la empresa no se
ha puesto en nuestro lugar
y no ha sido seria con noso-
tros. Mañana (hoy) posible-
mente nos den una respues-
ta, ojala sea favorable por-
que no queremos perder to-
dos estos días sin trabajo,
pero tampoco es justo que
estemos adentro ganando
mucho menos y haciendo el
mismo trabajo de banco.

- Que los ejecutivos
del banco en el fondo.

- Exacto, que los ejecu-
tivos de banco.

- ¿Tiene que ver con
sueldos también?

- Exacto, con sueldos, en
este caso por ejemplo el
sueldo base de nosotros
como CMR es diferente al
sueldo base del ejecutivo de
banco y cumplimos la mis-
ma función.

- ¿Es mucha la dife-
rencia?

- Sí, es bastante.
- Si hablamos de por-

centaje, ¿cuánto?
- Más de un 30 a 40 por

ciento, pero va mucho más
allá, son también los agui-
naldos, las comisiones, por-
que nosotros trabajamos
con un sueldo base más co-
misiones. Entendemos que
la pandemia nos afectó a
nivel nacional, a nivel mun-
dial a muchas empresas,
pero la empresa tenía pre-
supuestado el dinero desde
el año pasado a esta fecha,
que nosotros en marzo em-
pezábamos la negociación
colectiva, ya debería haber-
se firmado el contrato, pero
ellos se acogieron como
cayó justo en marzo, a que
estaban en pandemia y no
nos iban a dar ningún bene-
ficio.

DATOS DUROS
En San Felipe oficial-

mente son 25 personas que
trabajan para CMR, de las
cuales 13 están en huelga
porque el resto está traba-

jando desde la casa produc-
to de la pandemia, acogida
a la ley de enfermedades de
alto riesgo. Hay 3 personas
que están con licencia mé-
dica.

En estos momentos se
está operando con 2 cajeras
de banco, que no están aso-
ciadas al sindicato y 2 eje-
cutivas de banco.

Esta sucursal se en-

cuentra ubicada al inte-
rior del Open Plaza ubica-
do en la  avenida
O´Higgins casi al llegar a
la avenida Yungay en San
Felipe.
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Comunidad Liceo Parroquial de Rinconada en ‘pie de guerra’ contra Obispado
•  Por reemplazar a sostenedora del liceo,
Dinora Cruz, con un ingeniero comercial.

Este miércoles en la ma-
ñana integrantes de la Co-
munidad Educativa del Li-
ceo Parroquial Teresita de
Los Andes de Rinconada,
llegaron hasta el centro de
San Felipe, específicamen-
te al frontis de las oficinas
del Obispado ubicadas en
calle Merced, para manifes-
tar su molestia con la deci-
sión adoptada por dicha
institución y que dice rela-
ción con hacerse cargo del
establecimiento educacio-
nal, nombrando para ello
como sostenedor a un inge-
niero comercial.

La molestia de los alum-
nos, profesores y apodera-
dos es porque ahora quieren
hacerse cargo, después de
23 años que ha sido admi-
nistrado por una profesora,
en este caso Dinora Cruz
Vargas, quien además ha
cumplido la labor de soste-
nedora.

Desde el Obispado argu-
mentan que este cambio se
debe a que no se pueden
cumplir las dos labores, se-
gún se desprende de las de-
claraciones de la docente
Paula Arriagada, quien a
continuación explica el mo-
tivo principal de esta mani-
festación.

«La situación es la si-
guiente, el colegio ha sido

La comunidad educativa del Liceo Parroquial de Rinconada de Los Andes se manifiesta en
el frontis de las oficinas del Obispado ubicadas en calle Merced, frente a la plaza de Armas
de San Felipe.

La manifestación también se llevó a efecto frente a la Catedral de San Felipe ubicada en calle Prat con Coimas.

administrado por un parti-
cular, en este caso por Dino-
ra Cruz, durante 23 años y
ha dado muy buenos frutos
y resultados porque se ha
invertido todo en los alum-
nos y en el colegio, y de un
día a otro el Obispado se
quiere hacer cargo de la
parte económica del Cole-
gio. Ese es nuestro reparo y
no queremos aceptarlo, no
queremos que pasen por el
Obispado los dineros que
tendrían que ir en directo
beneficio de nuestros alum-
nos», dijo la profesora.

Consultada si le han
dado alguna respuesta des-
de el Obispado por esta de-
terminación, la docente se-
ñaló: «Cero, cero respues-
tas; sí argumentaron que la
directora no podía ser sos-
tenedora, pero nosotras he-
mos consultado la ley y no
es verdad, de hecho en 23
años ha hecho la misma la-
bor que ha sido bastante
transparente, impecable, y
aun así ellos quieren hacer-
se cargo de la parte econó-
mica poniendo un ingenie-
ro comercial a cargo de un
lugar educacional, donde
tiene que haber gente que

sepa de educación», indicó
Paula Arriagada.

La docente reconoció
que la infraestructura per-
tenece al Obispado, pero
siempre ha sido administra-
do, durante 23 años, por la
profesora Dinora Cruz:
«Claro, ahora cuando se
ven buenos resultados en
las pruebas de medición;
Simce, excelencia académi-
ca, el liceo al parecer es bas-
tante tentativo… tentador
para el Obispado, y se quie-
ren hacer cargo de la parte
económica», manifestó
Arriagada.

Reiteró que ellos quie-
ren que siga la misma per-
sona como sostenedora y
que siga como ha estado
porque el colegio de esa
manera ha logrado crecer y
destacarse.

En cuanto a alguna re-
unión planificada, la profe-
sora Paula Arriagada dijo
que hasta el momento des-
de el Obispado no los han
citado, sólo le han enviado
una carta ratificando la de-
cisión: «Solamente quere-
mos llamar su atención, oja-
la nos pueda citar y conver-
sar con nosotros, sería lo

ideal», indicó la profesora.
Un apoderado, Luis

Canales, otro de los parti-
cipantes en esta manifesta-
ción llevada a cabo este
miércoles en la mañana,
dijo que después de 23 años
en que se ha luchado, que se
ha construido una infraes-
tructura muy grande en el li-
ceo Parroquial, «quieren
meter a una persona para
ver, no sé si quieren el 50%
del colegio o repartirlo, no
sé, pero aquí jamás el Obis-
pado ha invertido una pla-
ta dentro del liceo. Hay
empresas como Claro que
construyeron una cancha
de pasto sintético, otra hizo

un galpón para los niños,
donde se hacen actos, es
decir un patio techado; está
todo con pasto y donde no
se ha podido poner pasto, se
ha puesto pasto sintético,
entonces ¿por qué viene el
interés ahora?, después de
23 años a ‘agarrarnos’ el li-
ceo, después que todos los
apoderados hemos luchado
porque se haga eso, como
está de bonito. Le voy a de-
cir aún más, cuando se hizo
el liceo, era un colegio bá-
sico, gente le digo a ciencia
cierta porque mi cuñado
iba a trabajar gratis, ad-
honorem, a construir las
salas, ¿entonces a qué vie-

nen ahora?, a pretender
hacerse cargo del liceo des-
pués que está bonito, se ha
ganado excelencia, está
considerado el mejor tercer
liceo de la región, entonces
¿qué quieren?», señaló el
apoderado.

El Liceo Parroquial Te-
resita de Los Andes de Rin-
conada, se encuentra ubica-
do precisamente en esa co-
muna, atiende una matrícu-
la sobre los 500 alumnos
aproximadamente, es parti-
cular subvencionado, perte-
nece al Obispado, pero
siempre ha sido administra-
do por un particular, que en
este caso es una profesora.
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Lleva dos semanas conectado a un respirador mecánico:

Con daño cerebral irreversible sigue el conocido ‘Bototo’ Saá en el San Camilo

UNA GRAN FAMILIA.- Aquí vemos al tremendo Alejandro con sus padres Rubén Saá y
Feliciana Fernandoy, y otros de sus hermanos.

Alejandro Saá Fernandoy permanece en coma en el Hospi-
tal San Camilo.

Hoy con gran pena tene-
mos que compartir con
nuestros lectores una triste
noticia que sumerge en la
zozobra a los amigos y fami-
liares del conocido dirigen-
te deportivo del Club Al-
mendral Alto, Alejandro
Saá Fernandoy, de 58
años de edad, más conoci-
do cariñosamente como ‘El
Bototo’, quien por muchos
años laboró en la carnicería
Aconcagua de San Felipe.

DAÑO IRREVERSIBLE
La situación que enfren-

ta Alejandro es irreversible,
difícilmente podrá salir del
coma en que se encuentra,
luego que sufriera un derra-
me cerebral el viernes 6 de
noviembre, lo que hasta el
momento no ha logrado su-
perar. La información la
confirmó a Diario El Tra-
bajo uno de los hermanos
del ‘Bototo’, Augusto Saá,
quien nos atendió en la casa
donde él ha vivido junto a
su hermano.

«Nosotros somos nueve
hermanos, Alejandro es el
octavo. Desde niño era muy

destrozón con sus zapatos,
ya que le encantaban las
pichangas y los rompía, así
que papá le compró unos
bototos y hasta ahí llegó, no
los rompió y le encajamos
‘Bototo’, eso para explicar a
los lectores del Diario por
qué lo apodan así», dijo
Augusto.

- ¿Qué es lo que pasó
con Alejandro?

- Bueno, él y yo vivimos
acá en Almendral Alto, su
única hija vive en Estados
Unidos, aunque ahora re-
gresó para estar al pendien-
te de su papá. El viernes 6
de noviembre él se desvane-
ció, se sentía muy mal y lo
llevé al San Camilo, le hicie-
ron algunos exámenes y en
la madrugada del sábado lo
trajeron a casa, ese mismo
sábado de nuevo lo llevé al
hospital porque seguía muy
mal, lo atendieron y lo re-
gresaron, y de nuevo el do-

mingo se agravó, desde en-
tonces está conectado a ven-
tilación mecánica, está en
coma. El lunes 16 le hicie-
ron una resonancia magné-
tica y al parecer el daño ce-
rebral es irreversible, ahora
creo que en unos días lo
traerán y no queda otra que
atenderlo y cuidarlo.

- ¿Qué clase de per-
sona es su hermano Ale-
jandro?

- Él fue un excelente fut-
bolista, usaba la polera
Nº10 del equipo, era delan-
tero y su pasión era el fút-
bol, estuvo como dirigente
en todos los cargos del club.

- ¿Alejandro estuvo
también con el negocio
del charqui?

EL ABUELO REGALONEADO.- Aquí vemos al querido ‘Bo-
toto’ Saá con su regalona hija Paula y sus adorados nietos.

Augusto Saá, hermano de
Alejandro y quien ahora cui-
da del ‘Bototo’.

- No, él vive acá conmi-
go, yo soy quien tiene el
emprendimiento de la ven-
ta de charqui. Los amigos

que quieran saber de él, me
pueden llamar al 9 9750
1492.
Roberto González Short
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Nuevo lateral izquierdo del Uní Uní habló con ‘El Trabajo Deportivo’

ABAR cerraría la puerta a un
torneo en canchas abiertas

Trasandino jugó su primer partido
amistoso en su reintegro deportivo

Nicolás
Díaz fue
el último
jugador
que se
incorporó
a Unión
San
Felipe.

En la antesala al parti-
do de hoy (ver nota aparte)
con Deportes Temuco, el
lateral izquierdo Nicolás
Díaz (21) entregó las cla-
ves por donde podría pasar
el juego que tendrá lugar en
el estadio German Becker
en la capital de la región de
la Araucanía.  «Será muy
difícil; sabemos que para
volcarlo a nuestro favor

deberemos ganar el medio-
campo ya que ellos tienen
buenos elementos en esa
zona y la delantera. Acá es-
tamos trabajando duro
para poder ratificar el
buen momento por el que
pasamos. Lo concreto es
que seguiremos siendo
agresivos porque creemos
en lo que trabajamos. Qui-
zás ellos (Temuco) no vie-

nen en un buen nivel, pero
esta división es muy ajus-
tada por lo que todos son
rivales difíciles», dijo el ju-
gador llegado desde Co-
quimbo Unido.

El eficiente jugador des-
tacó el hecho que el equipo
llegará bien en lo físico y
anímico al encuentro de
hoy. «Nos dio (la suspen-
sión del partido con Valdi-

via) las horas suficientes
de descanso, además que
pudimos trabajar el parti-
do del viernes con mucha
más tranquilidad; ahora
hay que esperar que todo
eso se refleje en la cancha.
Los muchachos ya en la
primera rueda venían con
una confianza increíble,
después hubo una mala
racha en la que no se sumó,
pero la confianza nunca
decayó porque sabían lo
que jugamos. Venimos en
un alza y eso se refleja en
todos los sentidos», co-
mentó.

Al final de la conversa-
ción, Díaz reconoció que
venir al Uní Uní es una bue-
na oportunidad en su hasta
ahora corta carrera profe-
sional. «Estuve 8 meses en
Coquimbo y tuve la oportu-
nidad en dos partidos (Au-

Trasandino ganó claramente su primer encuentro amistoso
de Intertemporada.

Por ahora y mientras no se llegue a la fase 5, en el seno de la ABAR sólo se piensa en
un torneo 3 x 3.

En una de nuestras
ediciones de la presente
semana informamos so-
bre la realización de un
torneo de básquetbol que
tuvo lugar en la comuna
de Llay Llay, cosa que ilu-
sionó a varios porque ven
muy cerca la posibilidad
que la ABAR organice una
competencia de caracte-
rísticas similares en San
Felipe y otras comunas
del valle de Aconcagua.

Una fuente muy con-
fiable señaló a El Traba-
jo Deportivo que es muy
poco probable que la Aso-
ciación de Básquetbol se

aventure en un evento simi-
lar al de Llay Llay, básica-
mente por un tema logísti-
co y de infraestructura, ya
que las multicanchas no
cuentan con marcadores
electrónicos, mesas de con-
trol, elementos que son fun-
damentales para hacer una
competencia de nivel.

Por ahora la única posi-
bilidad que se haga una
competencia federada es
que la zona avance a la fase
5 del plan Paso a Paso, lo
que permitirá –eso sí con
muchas restricciones– uti-
lizar gimnasios. «El torneo
ya está listo en su formato,

sólo se requiere que avan-
cemos de etapa en el
plan», nos comentaron.

Lo único concreto por
ahora y que en su mo-
mento fue reconocido por
el máximo directivo de
los cestos locales, Juan
Carlos Acuña, es que, si
se llega a la fase 4 del plan
Paso a Paso, la ABAR or-
ganizará un torneo 3x3
en el que intervendrán
muchos equipos porque
la mayoría de los clubes
de la ABAR quiere parti-
cipar para comenzar a
‘calentar motores’ para el
futuro.

Con goles de José To-
más Arancibia, Leandro
Pasmiño, Iván Pardo y
Bastián Lecaros, Trasan-
dino de Los Andes superó
por 4 goles 2 a Lautaro de
Buin, en el que fue su pri-
mer partido amistoso de
Intertemporada.

El duelo contra el cuadro
de la Segunda División coin-
cidió con el ingreso del con-
junto andino a la tercera fase
del proceso de reintegro.
Respecto al ensayo realiza-
do en la región Metropolita-
na, el entrenador del ‘Tra’,
Miguel Sánchez, afirmó:
«Puedo asegurar que se sa-
caron muchas cosas positi-
vas, aunque todavía presen-
tamos falencias que se de-
ben corregir antes que co-
mience el campeonato».

Respecto al resultado y
marcador con que finalizó el

cotejo, Sánchez comentó:
«El resultado pasa a un se-
gundo plano, aunque igual
se puede hacer un análisis
en base a eso ya que hici-
mos 4 goles, lo que es muy

positivo, pero no hay que
dejar de lado que nos mar-
caron 2. Sí puedo asegurar
que el análisis final es posi-
tivo por lo que quedamos
tranquilos».

dax y Universidad Católi-
ca), pero el plantel era muy
amplio y competitivo, es
por eso que cuando surgió
la posibilidad de venir para
acá lo tomé con entusias-
mo, ya que necesito sumar

minutos y experiencia, algo
fundamental en la carrera
de un futbolista, además
que me entusiasma mucho
la idea de llegar nuevamen-
te a Primera con Unión San
Felipe», finalizó.
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El Uní Uní jugará esta mañana con un aproblemado Deportes Temuco

El equipo sanfelipeño intentará sacar partido del mal mo-
mento por el que atraviesa ‘El Pije’.

En un horario poco ha-
bitual y además extraño
para el fútbol profesional, a
las 10:30 horas de hoy,
Unión San Felipe intentará
allegar nuevos puntos ante
un aproblemado equipo de
Deportes Temuco, que en la
actualidad ocupa el antepe-

núltimo lugar de la tabla de
colocaciones.

El cotejo contra el cua-
dro sureño será el encarga-
do de abrir la vigésimo pri-
mera fecha del torneo de la
Primera División B, jorna-
da en la cual también sobre-
sale el enfrentamiento entre

Puerto Montt y el líder de la
competencia, Ñublense.

Programación fecha
21ª
Viernes 20

10:30 horas: Deportes
Temuco – Unión San Feli-
pe

10:30 horas: Magallanes
– Deportes Copiapó

17:00 horas: Puerto
Montt – Ñublense

18:00 horas: Santiago
Morning – Santa Cruz

19:15 horas: Rangers –
Melipilla

Sábado 21
10:00 horas: Cobreloa –

Barnechea
Suspendido: Valdivia –

San Marcos

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Ñublense 36
Rangers 30
Magallanes 30
Melipilla 30
Unión San Felipe 28
Copiapó 25
Puerto Montt 24
San Marcos 24
Cobreloa 22
Santiago Morning 20
Valdivia 19
San Luis 19
Barnechea 19
Temuco 18
Santa Cruz 15
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BASES CONCURSO PUBLICO ADMINISTRATIVO GRADO 15
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PANQUEHUE

Se llama a concurso público, para proveer el cargo Administrativo,
Grado 15 modalidad Planta.
Requisitos
a) Ser ciudadano
b) Haber cumplido con la ley de reclutamiento y movilización, cuando
fuere procedente;
c) Tener salud compatible con el desempeño del cargo;
d) Haber aprobado la educación básica y poseer el nivel educacional
o título profesional o técnico que por la naturaleza del empleo exija
la ley;
e) No haber cesado en un cargo público como consecuencia de
haber obtenido una calificación deficiente, o por medida disciplinaria,
salvo que hayan transcurrido más de cinco años desde la fecha de
expiración de funciones, y
f) No estar inhabilitado para el ejercicio de funciones o cargos
públicos, ni hallarse condenado por crimen o simple delito".

ES DE CARACTER OBLIGATORIO

Contar con Licencia de Educación Media o su equivalente

Las bases están publicadas en el portal www.impanquehue.cl, como
asimismo pueden ser solicitadas, en la Oficina de Partes o en la
Unidad de RR.HH de la Municipalidad de Panquehue;  de 08:30 a
13:00 horas, de Lunes a Viernes.

PLAZOS Y LUGARES

Fecha comienzo recepción antecedentes: 23 de Noviembre de
2020.
Fecha término recepción antecedentes: 09 de Diciembre de 2020.
Lugar de recepción: Oficina de Partes de la I. Municipalidad de
Panquehue, Troncal N° 1166, Panquehue.
Horario de recepción: de 08:30 a 13:00 horas, de Lunes a Viernes.
Examen Psicológico: Se realizará en la I.Municipalidad de
Panquehue, el día Martes 15 de Diciembre de 2020, hora a confirmar
a cada participante.
Examen práctico: Se realizara en la I.Municipalidad de Panquehue,
el día Martes 15 de Diciembre de 2020, hora a confirmar a cada
participante.
Examen Teórico: Se realizara en la I.Municipalidad de Panquehue,
el día Martes 15 de Diciembre de 2020, hora a confirmar a cada
participante.
Entrevista comisión evaluadora: Se realizarán en el Salón de
Concejo Municipal, el día Viernes 18 de Diciembre de 2020, hora a
confirmar a cada participante.
Resolución Concurso: Martes 22 de Diciembre de 2020.

* El cargo será asumido a contar del día 01 de Enero de 2021.

LUIS PRADENAS MORAN
         ALCALDE

BASES CONCURSO PUBLICO ADMINISTRATIVO GRADO 16
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PANQUEHUE

Se llama a concurso público, para proveer el cargo Administrativo,
Grado 16 modalidad Planta.
Requisitos
a) Ser ciudadano
b) Haber cumplido con la ley de reclutamiento y movilización, cuando
fuere procedente;
c) Tener salud compatible con el desempeño del cargo;
d) Haber aprobado la educación básica y poseer el nivel educacional
o título profesional o técnico que por la naturaleza del empleo exija
la ley;
e) No haber cesado en un cargo público como consecuencia de
haber obtenido una calificación deficiente, o por medida disciplinaria,
salvo que hayan transcurrido más de cinco años desde la fecha de
expiración de funciones, y
f) No estar inhabilitado para el ejercicio de funciones o cargos
públicos, ni hallarse condenado por crimen o simple delito".

ES DE CARACTER OBLIGATORIO

Contar con Licencia de Educación Media o su equivalente

Las bases están publicadas en el portal www.impanquehue.cl, como
asimismo pueden ser solicitadas, en la Oficina de Partes o en la
Unidad de RR.HH de la Municipalidad de Panquehue;  de 08:30 a
13:00 horas, de Lunes a Viernes.

PLAZOS Y LUGARES

Fecha comienzo recepción antecedentes: 23 de Noviembre de
2020.
Fecha término recepción antecedentes: 09 de Diciembre de 2020.
Lugar de recepción: Oficina de Partes de la I. Municipalidad de
Panquehue, Troncal N° 1166, Panquehue.
Horario de recepción: de 08:30 a 13:00 horas, de Lunes a Viernes.
Examen Psicológico: Se realizará en la I.Municipalidad de
Panquehue, el día Martes 15 de Diciembre de 2020, hora a confirmar
a cada participante.
Examen práctico: Se realizara en la I.Municipalidad de Panquehue,
el día Martes 15 de Diciembre de 2020, hora a confirmar a cada
participante.
Examen Teórico: Se realizara en la I.Municipalidad de Panquehue,
el día Martes 15 de Diciembre de 2020, hora a confirmar a cada
participante.
Entrevista comisión evaluadora: Se realizarán en el Salón de
Concejo Municipal, el día Viernes 18 de Diciembre de 2020, hora a
confirmar a cada participante.
Resolución Concurso: Martes 22 de Diciembre de 2020.

* El cargo será asumido a contar del día 01 de Enero de 2021.

LUIS PRADENAS MORAN
       ALCALDE

BASES CONCURSO PUBLICO ADMINISTRATIVO GRADO 18
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PANQUEHUE

Se llama a concurso público, para proveer el cargo Administrativo,
Grado 18 modalidad Planta.
Requisitos0
a) Ser ciudadano
b) Haber cumplido con la ley de reclutamiento y movilización, cuando
fuere procedente;
c) Tener salud compatible con el desempeño del cargo;
d) Haber aprobado la educación básica y poseer el nivel educacional
o título profesional o técnico que por la naturaleza del empleo exija
la ley;
e) No haber cesado en un cargo público como consecuencia de
haber obtenido una calificación deficiente, o por medida disciplinaria,
salvo que hayan transcurrido más de cinco años desde la fecha de
expiración de funciones, y
f) No estar inhabilitado para el ejercicio de funciones o cargos
públicos, ni hallarse condenado por crimen o simple delito".

ES DE CARACTER OBLIGATORIO

Contar con Licencia de Educación Media o su equivalente

Las bases están publicadas en el portal www.impanquehue.cl, como
asimismo pueden ser solicitadas, en la Oficina de Partes o en la
Unidad de RR.HH de la Municipalidad de Panquehue;  de 08:30 a
13:00 horas, de Lunes a Viernes.

PLAZOS Y LUGARES

Fecha comienzo recepción antecedentes: 23 de Noviembre de
2020.
Fecha término recepción antecedentes: 09 de Diciembre de 2020.
Lugar de recepción: Oficina de Partes de la I. Municipalidad de
Panquehue, Troncal N° 1166, Panquehue.
Horario de recepción: de 08:30 a 13:00 horas, de Lunes a Viernes.
Examen Psicológico: Se realizará en la I.Municipalidad de
Panquehue, el día Martes 15 de Diciembre de 2020, hora a confirmar
a cada participante.
Examen práctico: Se realizara en la I.Municipalidad de Panquehue,
el día Martes 15 de Diciembre de 2020, hora a confirmar a cada
participante.
Examen Teórico: Se realizara en la I.Municipalidad de Panquehue,
el día Martes 15 de Diciembre de 2020, hora a confirmar a cada
participante.
Entrevista comisión evaluadora: Se realizarán en el Salón de
Concejo Municipal, el día Viernes 18 de Diciembre de 2020, hora a
confirmar a cada participante.
Resolución Concurso: Martes 22 de Diciembre de 2020.

* El cargo será asumido a contar del día 01 de Enero de 2021.

LUIS PRADENAS MORAN
       ALCALDE

AREMATE    SÁBADO 21 NOVIEMBRE 2020; 12:00
HORAS. SAN FRANCISCO 196, CURIMÓN SAN FELIPE,
2º JUZGADO LETRAS LOS ANDES E-414-2020, TANNER
/BRUNA, JZDZ.81-7 STATION WAGON JAC, S2 CE 1.5
AÑO 2018, VISTA 19 Y 20 NOVIEMBRE COMISIÓN
IMPUESTOS VIGENTES, LISBETH HORBER FAJARDO
R.N.M. 1.534.                                                                  16-20

Comunidad de Aguas Canal Sauce o Encón

Se cita a Primera Asamblea Ordinaria 2020 a todos los
accionistas de la Comunidad de Aguas Canal Sauce o
Encón, para el Jueves 3 de Diciembre  a las 17:30 Hrs. en
primera citación y a las 18:00 Hrs. en segunda citación, en
las oficinas de Exser Ltda, ubicadas en Encón N° 846, San
Felipe.

Los puntos a tratar serán los siguientes:

   1. Lectura del acta Anterior
   2. Cuenta Anual
   3. Elección de Directiva
   3. Varios
                                                               La Directiva

COMUNIDAD

AVISO: Por extravío quedan
nulos cheques desde Nº
0800615 al 0800625, Cta.
Cte. Nº 23100030365 del
Banco Estado, Sucursal
Llay Llay.                                                  20/3

Por fin quitaron enorme
árbol que peligraba caer

sobre su casa

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.

Emprendimientos personales. Ollas

Comunes. Noticias de tu comunidad.

Iniciativas a Beneficio o la Historia de

tu Club deportivo… +56969181819,

con Roberto González Short.

PROBLEMA SOLU-
CIONADO.- Desde hace
muchos años doña Mireya
Poblete Pardo y su hija
Nieves Phillippi, vecinas
de Camino del Inca en Cu-
rimón, venían solicitando
al Municipio que por favor

les quitara el enorme árbol
de pimiento que amenaza-
ba con caer sobre el techo
de su vivienda, y luego que
las raíces del mismo des-
truyeran el piso de la casa,
por fin este miércoles la
Dipma cumplió su prome-
sa de intervenir para solu-
cionar el problema, falta
ahora arrancarlo de raíz.
Las vecinas agradecieron y
hoy cerramos esta historia.
(Fotos Roberto González)



EL TRABAJO Viernes 20 de Noviembre de 2020 1111111111

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Su felicidad está junto a esa persona,
pero el dejarse influenciar por otras personas le
está impidiendo ver la realidad. SALUD: La pri-
mavera está en pleno apogeo, cuídese de las
alergias. DINERO: Trate de iniciar la jornada con
una actitud positiva en su trabajo. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 15.

AMOR: Muchas personas hablan por hablar,
pero es usted quien no se debe dejar influen-
ciar. SALUD: Es importante que busque distrac-
ciones para no dejarse agobiar por el estrés.
DINERO: Confíe más en sus capacidades y no
deje que nadie diga otra cosa. COLOR: Salmón.
NÚMERO: 3.

AMOR: Un mal entendido lo tiene cual-
quier persona, pero lo primordial es que
trate de solucionar las cosas. SALUD: Las
situaciones estresantes del mes pasado
aún pueden repercutir. DINERO: Mejore el
manejo de sus finanzas. COLOR: Negro.
NÚMERO: 11.

AMOR: No es malo escuchar algunas opi-
niones de otras personas en los temas del
amor, tal vez pueda ver otras cosas que no
ha visto. SALUD: Prevenga problemas de
salud, auto examínese. DINERO: No deje
para después sus tareas. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 18.

AMOR: Aproveche este momento para en-
focar sus energías en darle un nuevo aire a
su relación de pareja. SALUD: Tenga cui-
dado con comenzar el día dejando la pre-
ocupación por su salud. DINERO: Gaste con
prudencia, evítese un problema. COLOR:
Azul. NÚMERO: 24.

AMOR: Dejando un poco de lado el orgullo po-
drá abrir un espacio para que su pareja pueda
decirle las cosas que ha tenido guardadas por
tanto tiempo. SALUD: Debe ahorra fuerzas ya
que aún quedan varios días de noviembre. DI-
NERO: Debe enfocarse 100% en el éxito que
busca. COLOR: Violeta. NÚMERO: 25.

AMOR: No cause dolor en esa persona ya que
no se lo merece. Hable las cosas como son.
SALUD: Si actúa con prudencia se puede evi-
tar más de un problema de salud, en especial
cuando la pandemia aún no ha desaparecido
del mundo. DINERO: No gaste más de la cuen-
ta. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 12.

AMOR: Saque de su corazón cualquier mal
recuerdo que tenga y de esta manera la feli-
cidad llegará más rápidamente. SALUD: No
descuide la salud de su sistema digestivo.
DINERO: El éxito será alcanzado en la si
realmente se lo propone. COLOR: Marrón.
NÚMERO: 17.

AMOR: Mantenga una actitud afectuosa y
verá como las cosas con su pareja andarán
muy bien. SALUD: Preocúpese de que su
tranquilidad no se vea perturbada por cosas
externas. DINERO: Mantenga al día sus com-
promisos laborales. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 10.

AMOR: Enfrascarse en una discusión por un
tema ya hablado es signo de que las cosas
aún no se han resuelto del todo. SALUD: Ten-
ga cuidado con su zona digestiva. DINERO:
La responsabilidad es crucial en el trabajo y
más cuando sus superiores le observan.
COLOR: Morado. NÚMERO: 8.

AMOR: No deje que una situación externa
termine por generar distancia entre usted y
sus seres queridos. SALUD: Debe mentali-
zarse para que sus complicaciones sean su-
peradas. DINERO: Es muy riesgoso que co-
mience a desajustar su presupuesto. COLOR:
Café. NÚMERO: 30.

AMOR: Materializar las cosas entre ustedes
es cosa de tiempo y de paciencia, pero en
especial del amor entre ustedes. SALUD:
Recuerde que su condición de salud está pri-
mero que lo laboral. DINERO: No deje tareas
para después o puede lamentarlo luego. CO-
LOR: Celeste. NÚMERO: 7.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe



1212121212 EL TRABAJO  Viernes 20 de Noviembre de 2020

Refrigeradora, cocina, TV plasma 32' y mesa de terraza con sus sillas:

Este sábado se juega el Bingo Anual de Damas de Lila por Internet

Presidenta de ‘Damas de
Lila’, la señora María Vilches
Contreras.

NUESTRAS DAMAS DE LILA.- Ellas son parte del voluntariado de amor que desinteresadamente atienden a las personas
enfermas de cáncer en su fase terminal.

GRACIAS POR SER Y ESTAR.- Esta información es muy valiosa para poder jugar este
Bingo, para apoyar a quienes se ocupan de llevar alivio a quienes sufren. Para transferen-
cias cuenta ahorro Nº 22362397786 del Banco Estado a nombre de Voluntariado Luz, Amor
y Caridad, correo mvilchezc7@yahoo.es

Ellas siguen siendo co-
nocidas como esos ‘ángeles’
en tiempo de aflicción y
amargura. Nadie en calidad
de ‘usuario’ desearía tener
que recibirlas en su hogar,
ya que aunque son personas
muy amorosas, sólo entran
en acción cuando la enfer-
medad es prácticamente
irreversible, pues son un
grupo femenino que nació
para atender a los enfermos
de cáncer en su etapa termi-
nal, lo que marca profunda-
mente el alma de los fami-
liares y de los pacientes a
quienes ellas atienden.

SIEMPRE DE LILA
Oficialmente se llaman

‘Voluntariado Luz, Amor y
Caridad Damas de Lila’,
organización sanfelipeña
que nació oficialmente el 23
de abril de 1999 y que cuen-
ta con 25 voluntarias regis-
tradas, de las que unas 21
están activas. Diario El
Trabajo habló este jueves
con la presidenta de ‘Damas
de Lila’, María Vilches
Contreras, quien dirige
este grupo de mujeres des-
de hace varios años, aunque
ya ha sido en otras ocasio-
nes su presidenta.

«Nosotras trabajamos
con enfermos que sufren de
cáncer ya en su etapa ter-
minal y pertenecemos al
Programa del Dolor del
Hospital San Camilo, aten-
demos a pacientes en las
comunas de Curimón, Pu-
taendo, San Felipe, Santa
María y Panquehue», expli-
có Vilches a nuestro medio.

SIEMPRE ACTIVAS
Según explicó esta profe-

sional, ellas realizan sus ron-
das de visitas cada 15 días y

se rotan cada tres meses, tra-
bajan divididas en seis gru-
pos de cuatro damas; se fi-
nancian gracias a rifas y el
apoyo de socios, colectas y
un ‘Gran Bingo’ que se reali-

za en octubre de cada año,
todo esto antes de la pande-
mia, por eso le consultamos
sobre cómo han hecho este
año para llegar a sus usua-
rios enfermos de cáncer.

- ¿Cómo han llegado
a los usuarios de Damas
de Lila en estos meses
de encierro?

- En los meses más du-
ros de la Cuarentena Obliga-
toria y de las otras fases, lo
que hicimos fue llamar por
teléfono a cada uno, a sus
familias, y así logramos de
todas maneras con la leche
‘Ensure’, los colchones, ca-
mas y pañales, se coordinó
con mucho cuidado cada vi-
sita. En total estamos aten-
diendo a unos 180 usuarios
permanentes, unos dejan de
necesitarnos y otros nos re-
quieren, la cifra ha subido.

- En 2019 no hubo el
Bingo Anual, ¿para este
año tienen algo prepa-
rado?

- Sí, el estallido social
nos quitó impidió realizar el
Bingo de ese año. Esta vez
el Bingo lo realizaremos
este sábado 21 de noviem-
bre desde las 16:00 a las
20:00 horas, lo realizare-
mos Online, se transmitirá
por Radio Crystal 106.5 FM,
por el Facebook Live ‘Vo-
luntariado Damas de
Lila SF’, y por Face Live
‘Planeta Pro TV’.

- ¿Cuál es la mecáni-
ca para participar y qué
premios hay este año?

- El valor de cada cartón
es de $5.000 con derecho
tanto a los cuatro premios
principales, como a los pre-
mios chicos, estoy hablan-
do de una refrigeradora, un
TV plasma 32', una cocina
de cuatro platos y una mesa
de terraza con sus seis sillas,
que dona todos los años In-
dumac.

- ¿Será presencial el
Bingo o desde casa?

- Será desde casa, quie-
nes sí estaremos en el salón
de eventos del Liceo Mixto
como siempre, seremos los
organizadores y los padri-
nos, quienes jugarán los
cartones en juego, o sea, si
alguien nos compra un Bin-
go, pero está ocupado du-
rante el sorteo, y si su car-
tón sale premiado, igual re-
cibirá sus premios y le lla-
maremos inmediatamente,
esa es la labor de estos 34
padrinos del Bingo.

- ¿Por qué el nombre
y el color lila?

- El color del delantal, el
violeta o lila, se eligió a fin
de lograr una positiva tras-
mutación de energías del
paciente al positivo que no-
sotras buscamos irradiar a
los pacientes.

Los interesados en con-
tactarlas para apoyar o hacer
algún donativo, pueden lla-
mar al fono 9 6306 2294.
Roberto González Short


